

ADVIERTE S&P

Controversias en T-MEC, un riesgo para el soberano



GUILLERMO CASTAÑARES
jcastanares@elfinanciero.com.mx

Las recientes controversias comerciales de México con sus pares del norte, Estados Unidos y Canadá, así como una débil trayectoria fiscal, pueden afectar la nota crediticia del país, advirtió la calificadora Standard and Poor's (S&P).

A través del webinar 'Latin America Sovereign Update: Mexico & Central America', la agencia detalló que las controversias que ha tenido México en el T-MEC, principalmen-

FOCOS

La Secretaría de Hacienda prevé que este año el PIB de México crecerá 2.4 por ciento y 3 por ciento para 2023.

te en materia energética, minan la confianza de los inversionistas, y esto podría resultar negativo para el soberano.

“Retrososos inesperados en la gestión macroeconómica o discusiones con socios del T-MEC sobre la resiliencia de la cadena de suministro o vínculos comerciales son

S&P indicó que los estimados de crecimiento del gobierno son optimistas, y le podrían dificultar alcanzar sus metas fiscales.

La calificadora indicó que el constante apoyo a Pemex representa un riesgo para la estabilidad fiscal.

negativos”, indicó Lisa M. Schineller, analista líder de soberanos para América Latina de S&P.

A esto se le añade la débil estabilidad fiscal del gobierno por los apoyos que otorga constantemente a Pemex, pues detalló que la empresa petrolera tiene una estructura financiera que no es rentable.

SUPUESTOS OPTIMISTAS

Enfatizó también que la actual administración mantiene supuestos de crecimiento optimistas para los siguientes años, lo cual dificultaría cumplir las metas fiscales planteadas.

“Las presiones de Pemex seguirán ahí. La administración tiene un presupuesto más optimista del que vemos, con crecimiento económico del 3 por ciento en los siguientes años; nosotros tenemos más cercano al 2 por ciento... esto es un riesgo fiscal para los siguientes años”, indicó Schineller.

Por otra parte, la especialista indicó que, dada la configuración actual del Congreso en México, no se esperan grandes cambios en la formulación de enmiendas constitucionales controversiales en lo que resta de la actual administración, lo cual es positivo.

En julio, S&P ratificó la calificación crediticia de México en 'BBB', y modificó la perspectiva de negativa a estable, que refleja la expectativa de que prevalecerá un manejo macroeconómico cauteloso.